

Sommaire

Editorial	P. 1
Echo du CeRAIC Belge ou étranger, je suis citoyen!	P. 2
Portrait d'association Collectif "Pour Que Vive La Démocratie"	P. 3
Infos - A vos agendas	P. 4

N° 3 - Juillet 2006

asbl Centre Régional d'Action Interculturelle du Centre - 43, rue Dieudonné François à 7100 Trivières
Tél. : 064/23.86.56 - Fax : 064/26.52.53 - E-Mail : ceraic@swing.be

Elections 2006 communales

ma commune m'intéresse

Je vote
le 8 octobre
2006



Renseignements :
Les Centres Régionaux pour l'intégration
des personnes étrangères
ou d'origine étrangère de la Région wallonne



Fédération des Centres Régionaux pour l'intégration
des personnes étrangères
ou d'origine étrangère de la Région wallonne,
Tél. : 081/73.22.40



Avec le soutien financier de la Région wallonne



et le soutien moral de



Editorial

Les élections communales approchent à grands pas.

Le 8 octobre prochain, le scrutin sera ouvert non seulement aux personnes de la Communauté européenne mais également, pour la première fois, aux personnes d'origine extra européenne. Attention, pour exercer leur droit de vote, elles auront du s'inscrire avant le 1er août 2006. Certaines l'ont fait et j'apprécie ce geste citoyen. Cela permettra que tous ensemble, nous renforçons la démocratie locale et ainsi, pour l'avenir, défendre ce droit de vote pour tous à tous les niveaux de pouvoir.

Danièle Staquet
Présidente

Belge ou étranger, je suis citoyen!

" Un homme, une voix "
Une réalité sur le plan communal ;
Le Ce.R.A.I.C. fait campagne !

Dans le cadre des élections 2006, la Fédération des Centres Régionaux d'Intégration (FECRI) a organisé une campagne de sensibilisation afin d'inciter les ressortissants étrangers hors CEE à s'inscrire sur les listes des électeurs.

Chaque CRI, et donc le CeRAIC, a contacté les pouvoirs publics et les associations afin de relayer, à l'aide des outils réalisés, cette campagne de sensibilisation.

Des affiches, un livret d'information et d'instruction "Le passeport de l'électeur" sur les élections communales ainsi que des spots en dvd sont à disposition de tout organisme ou institution qui le souhaite.

Certaines institutions (ex.: Plan de Prévention et de Proximité d'Anderlues) ou associations (Lire et Ecrire asbl, Ecole d'alphabétisation de la Ligue des familles, etc...) ont sollicité le CeRAIC afin d'informer leur public sur l'extension du droit de vote aux personnes étrangères.

Dans un premier temps, le CeRAIC a sensibilisé à l'inscription. Ensuite dans un second temps, il explique les conditions d'accès et de validité du vote. Ces séances ont également permis de rappeler, voire d'informer sur le fonctionnement des institutions et sur l'évolution du droit de vote.

Il est important de noter qu'à la demande des associations, le Ce.R.A.I.C. peut mettre à disposition un interprète pour faciliter la communication. De plus, le contenu des séances est présenté de la manière la plus appropriée et cela en fonction des demandes particulières des associations, du public présent et du temps imparti.

Cette campagne est également relayée par certaines communes à travers leur bulletin d'info et/ou leur site internet.

A titre d'information, voici quelques chiffres arrêtés au 29/07/2006, issus du Registre National des Statistiques du Gouvernement Fédéral

Elections communales 2006								
Tableau quantitatif des électeurs potentiels par commune de notre ressort territorial								
	Nombre d'habitants	Nombre de votants belges	Nombre de votants UE potentiels	Nombre de votants inscrits	Pourcentage	Nombre de votants hors UE Potentiels	Nombre de votants hors EU inscrits	Pourcentage
Anderlues	11617	8040	987	396	40,12%	134	8	5,97%
Binche	32410	22484	3012	691	22,94%	158	12	7,59%
Braine-le-Comte	20280	14513	930	242	26,02%	101	13	12,87%
Chapelle-Lez-Herlaimont	14019	8550	2273	630	27,72%	66	12	18,18%
Ecaussinnes	9965	7382	274	89	32,48%	25	2	8%
Enghien	11985	9006	379	96	25,33%	32	6	18,75%
La Louvière	77213	47460	12077	3698	30,62%	594	41	6,90%
Le Roeulx	8020	5765	431	133	30,86%	14	1	7,14%
Lessines	17892	13428	463	79	17,06%	47	11	23,40%
Manage	22315	14542	2447	983	40,17%	165	10	6,06%
Mortanwez	18700	11737	2651	868	32,74%	124	6	4,84%
Seneffe	10691	7603	357	108	30,25%	82	14	17,07%
Silly	8030	5918	202	56	27,72%	19	5	26,32%
Sognies	25000	18094	1451	343	23,64%	91	13	14,29%
Estinnes	7413	5454	282	69	24,47%	11	2	18,18%

Remarque: ces chiffres peuvent être sensiblement modifiés car certaines inscriptions sont encore en attente d'acceptation.

8 octobre
2006

Comment voter ?

Elections
 communales

Pour que votre vote soit valable,
 il faut voter de la façon suivante:

Soit voter en tête de liste :

En votant tête de liste, vous approuvez à la fois la liste des candidats d'un parti politique, mais aussi, en même temps, vous marquez votre accord sur l'ordre dans lequel les candidats sont présentés.

Concrètement, pour voter de cette façon, vous devez cocher la case située au-dessus de la liste des candidats.

Soit voter pour un
 ou plusieurs candidats
 d'une même liste :

Dans ce cas, vous voulez modifier l'ordre de présentation des candidats. De cette manière, vous marquez un vote nominatif, dit ordonné, en faveur d'un ou plusieurs candidats d'une même liste.

Si vous cochez en même temps la case en tête de liste et une case à côté du candidat de la même liste, votre vote sera considéré comme un vote nominatif et votre vote en tête de liste ne sera pas pris en compte.



Portrait d'association

Collectif "Pour que Vive la Démocratie"

Les élections communales arrivent à grands pas, il y a lieu d'être inquiet des éventuels progrès de l'extrême droite.

Des partis traditionnels en crise, en rupture avec les citoyens provoquent un terreau favorable à la croissance de l'extrême droite.

Celle-ci doit être combattue à tout prix et nécessite un réveil des consciences citoyennes.

Pour dénoncer les faces cachées de ce parti, il nous faut répondre aux mensonges, aux rumeurs que l'extrême droite véhicule.

C'est pourquoi le Collectif d'associations de la région du Centre a lancé tout un programme de sensibilisation, de formation à la citoyenneté et à la démocratie.

Dans leur propagande, l'extrême droite a pour première cible les étrangers, mais elle s'attaque aussi aux femmes, aux chômeurs, aux syndicats, aux jeunes, aux médias et à la culture.

ATTENTION! "Ces partis d'extrême-droite voudraient tout changer car pour eux tout est pourri et notre avenir est menacé".

Combattre l'exclusion, le rejet de l'autre. Il faut sensibiliser encore et encore pour que ces partis ne gagnent pas en crédibilité, déconstruire au plus tôt les préjugés qui renforcent le sentiment de peur ou d'insécurité.

La démocratie se traduit dans des attitudes, des comportements, le respect de l'autre, la tolérance, la volonté de dialogue, de solidarité.

CELUI QUI S'ENDORT EN DEMOCRATIE RISQUE DE SE REVEILLER EN DICTATURE.

La société dans laquelle nous vivons est loin d'être parfaite, mais elle vaut la peine qu'on la défende. S'impliquer dans la vie sociale, politique, associative ou culturelle est un des moyens pour y arriver. Seul nous ne pouvons pas grand-chose mais ensemble tout devient possible.

Plutôt que de subir les yeux fermés les injustices, le chômage, le racisme nous devons lutter pour que la société dans laquelle nous vivons devienne plus juste, plus tolérante.

C'est nous tous qui devons jouer notre rôle de citoyen responsable.

Les nombreuses actions menées depuis plus d'un an auprès des jeunes, des adultes par les différentes associations d'éducation permanente et les Centres Culturels permettront, nous l'espérons, une prise de conscience des enjeux du droit de vote pour que Vive la Démocratie.



Quelques actions du collectif "Pour que Vive la Démocratie"

Le collectif mène un combat quotidien pour que vive la démocratie. Voici énumérées quelques actions qui montreront la diversité du travail accompli.

- * Rencontre avec la commission "Démocratie et citoyenneté" du Conseil communal de La Louvière.
- * Rencontre avec les secrétaires communaux de la CUC (Communauté Urbaine du Centre) à l'Hôtel de Ville de Binche.
- * Envoi du manifeste par le CCRC (Centre Culturel Régional du Centre) aux différentes associations de la région du Centre.
 - * Débat : Femmes et extrême droite
 - * Rencontre avec la délégation syndicale de la CGSP.
- * Réalisation de l'affiche "Pour que Vive la Démocratie" Non à l'extrême droite.
- * Conférence de presse : présentation des actions, du manifeste, des affiches.
- * Réunions de coordinations avec la CNAPD (Coordination Nationale des Projets au Développement)
 - * Antenne Centre télévision : présentation du collectif, de la conférence.
 - * Conférence-débat : le rôle des médias en démocratie.
 - * Envoi du manifeste aux politiques de la région du Centre.
- * Lettre au Bourgmestre signalant les croix gammées sur les bâtiments publics.
 - * Conférence-débat : Culture et extrême droite.
 - * Foire aux outils pédagogiques.
 - * Conférence-débat : Extrême-droite et économie.
- * Campagne "Ca passe par ma commune" invitation de représentants politiques.
- * Journée d'actions "Sensibilisation à la citoyenneté" destinées aux animateurs des associations.
 - * Projection du film "SOPHIE SHOL" débat (500 jeunes)
 - * Soirée "Cabaret Solidaire" textes sur la démocratie et l'exclusion.
 - * Discours vernissage photos des Sans-Papiers.
 - * Rencontre-débat : FGTB.
- * Rencontre-débat : maison de quartier à St-Vaast.
 - * Formation adulte "le droit de vote"
- * Tenue de stands : information, signature du manifeste.

Infos - vos agendas...



Le CeRAIC poursuit la **campagne de sensibilisation en vue des élections communales d'octobre 2006**.

Ce "**Passeport de l'électeur**" est disponible au CeRAIC sur simple demande.
Pour tout renseignement contactez Monsieur Jean-François Delière - Responsable de projet au CeRAIC -
Tél. : 064/23.86.58 - Fax : 064/26.52.53

Pour Que Vive La Démocratie



Le **jeudi 28 et le vendredi 29 septembre**, le collectif "Pour Que Vive la Démocratie", la ligue des droits de l'homme en partenariat avec le Ce.R.A.I.C., les organismes d'insertion socio-professionnelle, les CPAS et les associations de la région organisent à la maison des associations, place Mansart, 22-24, **des ateliers pour comprendre le fonctionnement de la commune et les enjeux des élections**.

Pour tout renseignement et réservation : Madame Pina Lattuca - Coordinatrice pédagogique au Ce.R.A.I.C. - 064/23.86.51

Objectif septembre 2006 : 10.000 signatures!!!

Associations, sympathisants, membres de la plate-forme "Pour Que Vive La Démocratie", nous comptons sur votre mobilisation pour dynamiser ces chiffres et nous aider à atteindre cet objectif.

Vous, votre association êtes/est disposé(e) à diffuser le manifeste et à le faire signer largement lors d'un événement. Merci de nous le faire savoir...

Prêts à relever le défi?

Des manifestes sont à votre disposition sur demande à la CNAPD.

Pour tout renseignement : Madame Clémentine Rasquin - Tél. : 02/640.52.62 - cnapd.clementine@skynet.be

Papa, Maman, Dame Nature ... et Moi

Cette année encore l'aventure est au rendez-vous.



A l'initiative des échevinats de la Famille, de l'Environnement et de la Santé, une journée en fête se tiendra cette année à La Louvière (place Maugrétout).
Prenez note de la date! **Le 17 septembre 2006 de 8h30 à 18h.**

Le Ce.R.A.I.C. y accueille vos enfants (3 à 6 ans) "**Autour du Livre, Conte et Multiculturalité**" le matin de 10h à 12h00.

Pour tout renseignement : Madame Sadzot - Coordinatrice La Louvière Ville-Santé - 064/27.79.66

Formation permis de conduire

En **septembre** débutera une **formation pour obtenir le permis de conduire théorique**, destinée à toute personne ayant des difficultés dans la maîtrise du français oral et/ou écrit.

Une séance d'information se tiendra le 29 août 2006 à 14 h., rue de la Station (ancienne gare) à Haine-Saint-Pierre.

Lire et écrire



Travaillons-y ensemble!

Pour tout renseignement : Madame Pina Lattuca - Coordinatrice pédagogique au Ce.R.A.I.C. - 064/23.86.51
Sandrine Ricotta - Coordinatrice pédagogique à Lire et Ecrire - 064/31.18.80

T y crois, T y crois pas ?

Exposition-animation autour des religions et de la laïcité

Du **8 au 28 novembre**, la Maison de la Laïcité en collaboration avec différents organismes propose une **exposition-animation autour des religions et de la laïcité**.

Pour tout renseignement : Monsieur Bertrand Tréfois - Maison de la Laïcité - 124 rue Warocqué - 7100 La Louvière - tel: 064/84.99.74 - trefois@laicite-lalouviere.be



Vous êtes sensible(s) à ce bulletin d'information, vous avez des remarques, des idées à formuler, vous voulez participer activement à son développement, n'hésitez pas !

Contactez-nous

CeRAIC, Centre Régional d'Action Interculturelle du Centre - 43, rue Dieudonné François à 7100 Trivières

Tél. : 064/23.86.56 - Fax : 064/26.52.53

E-Mail : ceraic@swing.be - **Jean-François Delière, 064/23.86.58 - Anne Costa, 064/23.86.52**

Avec le soutien du Ministère wallon de la Santé, de l'Action sociale et de l'Egalité des chances et de l'Imprimerie Godet Graphic - Chaussée de Nivelles, 77 - 7170 Manage - 064/55 84 72

